



# 学校だより

平成26年5月1日  
5月号



開校112周年 港区立本村小学校 校長 黒田 泰正  
HP <http://www1.r4.rosenet.ne.jp/honmura-ea/> Eメール [honmura-ea@mb.rosenet.ne.jp](mailto:honmura-ea@mb.rosenet.ne.jp)

## 新緑の季節を迎えて

校長 黒田 泰正

さわやかな季節の風が吹く5月の初夏を迎えます。

入学式から3週間が過ぎました。4月7日(月)の入学式には、200人を越す保護者・ご来賓の方々がお越し下さいました。ありがとうございました。

4月11日(金)には「1年生を迎える会」がありました。児童会の子供たちが先頭になって、入場から、挨拶から、ささげる歌まで、全員をリードしてとても心温まる会でした。上学年の代表の子が「困ったことがあったら、何でも聞いてください。」と言うと、1年生が皆の呼びかけで「わからないことがあったら教えてください。」と言い、仲良く、優しい心で体育館がいっぱいになりました。82名の1年生が皆の仲間入りを果たしました。

毎朝、8時15分頃、正門に立っていると、黄色い帽子にピカピカのランドセルを背負った1年生が登校してきます。保護者の方といっしょにくる子もいます。元気よくあいさつができています。体は小さくても、初々しい姿の中に無限の可能性が感じられ、この子供たちのためにも、更により学校にしていこうという気持ちわいてきます。全学年398名の児童は、新しい年度のそれぞれの役割や分担がなじんできて、少しずつ授業も落ち着いた雰囲気の中でできるようになってきました。今年度のスタートも、子供たちの優しい笑顔と教員・主事の仕事に対する意欲、そして全体保護者会やPTAの役員会等でお会いした保護者の皆様のご協力を得て、感謝の思いを感じながら日々過ごしております。

4月11日(金)と4月14日(月)の全体保護者会には、2日間合わせて250人以上の保護者の皆様のご出席下さいました。本当にありがとうございました。またPTAの役員の皆様も、PTA総会やPTA歓迎迎会に向けての準備で、何度も学校に足を運んで下さっています。交通安全運動の期間は、町会や地域の皆さんが、横断歩道の四つ角に立ってくださって、旗をふってくださり、本村小学校の子供たちの安全をいつも守ってくださっています。本当にありがとうございます。

どんなに時代が変わろうと、教育は「子供と教師、子供と保護者・地域、学校と保護者・地域の信頼関係」の中で成り立つものです。そして、教育活動は子供たちの人間性や社会性の育成を目指す営みであることは、間違いありません。全体保護者会でもお話させていただきましたが、小学校教育の根幹にあるものは、子供たちが将来社会に出たときのために、自立できるように、「確かな学力や体力、生きる力を身に付けさせる」「希望や夢をもたせ、個性を伸ばす」「思い出をより多くつくる」ということが最大のねらいと考えています。私たち学校に関わるものの最も重要な仕事だと考えています。今後とも、ご家庭や地域の皆様と一緒に子供たちを育てていきます。

今年度は運動会が5月24日(土)です。大型連休もあり、練習する日が限られてきます。安全に気をつけて取り組み、子供たちが活躍できる運動会にしていきたいと思っております。ご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

### お詫びと訂正

先日の全体保護者会で配布した資料で、誤りがありましたので、ここに訂正させていただくとともに、お詫び申し上げます。申し訳ありませんでした。

◎平成26年度「道徳授業地区公開講座」について

【誤】6月22日(土) 梅原厚子先生の講演

【正】11月1日(土) 講師 未定

## 本村小学校運動会

体育的行事委員会



5月24日(土)に、1学期の大きな行事の一つ、運動会があります。これから約3週間、練習を積み重ね、成果を発表します。

運動会は、子供たちが自分の目標をもち、全力で練習に取り組む意欲や態度を育てることをねらいとしています。個人力を発揮すると同時に、集団行動を通してルールの大切さを確かめ、学年・学級の仲間づくりを一層進められる機会ともなります。練習の中で経験する嬉しさや悔しさ。それは、一人一人違う思いではありますが、一緒に喜んであげたり、励まし合ったりする関わりが、子供たちを一層成長させていくものと考えています。子供たちが真摯にひたむきに努力した成果を、当日十分に発揮してほしいと心から願っています。

運動会では、会場の警備等、多くの仕事をPTAの役員の方々をお願いしています。地域の方の協力、保護者の方の温かい応援、たくさんの方々の協力があるからこそ、運動会を行うことができるということを、子供たちにも伝えたいと思います。子供たちが輝けるよう、教職員一同、精一杯取り組んでまいります。

当日は、最高のフィニッシュを目指して一生懸命に演技や競技に取り組む子供たちに、たくさんの声援・拍手をお願いいたします。



## 挨拶はなぜ大事？

生活指導委員会

朝、学校は子供たちの元気のよい挨拶から始まります。

「挨拶はどうして大事なの？」と子供たちに聞いたことがあります。「挨拶をするとみんなが気持ちよく、温かい心で生活が始められるから。」という答えが返ってきました。さすが、本村小の子供たちは人と人との大切な関わり方の基本が、ちゃんと分かっているようです。きちんとした挨拶は周囲の人とのコミュニケーションを円滑に運ぶもととなります。しかし、挨拶の効果はそれだけにとどまらないと思います。例えば、登校途中、知っている人や地域の方々に明るく挨拶することは、顔をしっかり覚えていただける機会となります。何か困ったとき、近隣の方とのコミュニケーションがうまく取れていれば安心です。また朝、寝起きで気分がすぐれなくても、元気に挨拶の声を発することで、体が目覚め活動できるようになることもあります。自分を安全かつ健康的に整えていく最初のきっかけになるのも、挨拶の効果ではないでしょうか。今月は特に「挨拶の大切さ」について呼びかけていきたいと思っています。ご家庭でも、ぜひご指導くださいますよう、よろしく願いいたします。



5月の生活目標は、「なかよく生活しよう」です。

### <今月の生活努力目標>

- ・たくさんの友達と仲良く遊ぼう。
- ・ていねいな言葉遣いで話そう。
- ・仕事や当番を助け合ってしよう。
- ・遊びの決まりを守ろう。

平成26年度校内研究について

「科学的思考力・表現力を育む  
指導法の工夫」

研究推進委員会  
研究推進委員長

本校では、昨年度より上記の研究主題で、理科（3年生以上）、生活科（1・2年生）、生活単元学習（若竹学級）の授業を中心として研究活動を行っています。理科や生活科、生活単元学習の学習内容について確認し合ったり、子供たちが主体的に学習に取り組めるようにするためにはどうしたらよいかなど授業や教材について話し合いを行ったりして、子供たちの科学的思考力・表現力を育てようと考えています。

子供たちは、日常生活の中で様々な自然の現象に触れています。その現象の中に、「不思議だな。」「これはどうなっているのだろう。」と思うような現象がたくさんあることと思います。そのような子供たちの「？」から出発して、問題を解決していくことが、子供たちの科学的思考力・表現力を育むことにつながるのではないかと思います。

実験や観察に興味・関心をもって子供たちは取り組んでいます。結果から考えられることを意見交流しながら結論を導くことで、確かな知識として定着することと考えています。

子供たちが理科の学習の時間に、観察や実験を目を輝かせながら行っている姿を見ることができるとは、本当にうれしいことです。各学年の授業研究や日々の授業を通して、子供たちが今まで以上に生き生きと楽しく、実験や観察に取り組めるよう、研究を深めて参ります。

平成25・26年度港区教育委員会の研究奨励校に指定され、平成27年1月30日には今まで子供たちと積み上げてきた研究について発表会を行います。子供たちがたくさんの「？」に気づき、いろいろな現象に興味・関心をもって取り組む姿をたくさんの方々に参観していただき、本村小学校の実践を広めていきたいと思っております。

5月の行事予定

日	曜日	学校行事・予定等
1	木	運動会特別時程(始) 心臓検診追加
2	金	朝読書 若竹合同遠足
3	土	憲法記念日
4	日	みどりの日
5	月	こどもの日
6	火	振替休日
7	水	B時程 4時間授業 なかよし班活動
8	木	児童集会 安全指導 蟻虫検査(最終) 運動会児童係打合せ
9	金	朝読書
10	土	
11	日	
12	月	全校朝会 教育実習(始)
13	火	体育朝会 委員会 PTA総会
14	水	B時程 4時間授業
15	木	耳鼻科検診(1・3・5年若)
16	金	朝読書 尿検査二次 運動会児童係打合せ
17	土	
18	日	
19	月	運動会全体練習(1・2校時)
20	火	体育朝会 運動会全体練習(予備日)
21	水	B時程
22	木	
23	金	4時間授業(1～4年) 運動会前日準備(5・6年 5校時)
24	土	運動会
25	日	運動会予備日
26	月	振替休業日
27	火	
28	水	B時程 4時間授業(校内研究会のため)
29	木	幼稚園交流給食(6年) 耳鼻科(2・4・6年)
30	金	4時間授業朝読書 教育実習(終) 避難訓練 個人面談(13:30～)
31	土	
6/1	日	

※視力聴力検査については、各クラス図工の時間に実施します。(4月30日～5月14日)

※天候等の関係により変更することもございます。

ご了承ください。ご協力をお願いいたします。

※運動会の詳細につきましては、後日お配りするプリントをご覧ください。